

Guías para las clases

DOCENTE: Jesús David Gutiérrez Gómez CURSO: Undécimo

ASIGNATURA: Sociales

Globalización

A partir de la última mitad del siglo XX en el mundo comenzó a desarrollarse una nueva perspectiva económica, como ya he mencionado con anterioridad la economía hasta esa época era una de carácter local, es cierto que los países desarrollaban relaciones comerciales con otras naciones, sin embargo, el efecto económico de dichas relaciones le correspondían a cada nación, es decir que la economía de un país solo tenia efecto en dicha nación, los países circundantes eran independientes de la situación económica de cada nación.

Dicha situación cambio a partir de la dos guerras mundiales y una combinación de conflictos y problemas económicos y políticos, que llevaron al desarrollo de una economía interdependiente en la cual cada variación económica en los países puede llegar a afectar la economía en todo el mundo; motivo por el cual comenzado a desarrollarse un sistema dirigido a proteger la economía de diferentes naciones con el objetivo de evitar una crisis económica.

Sin embargo, el sistema globalizado no se limitó al ámbito económico, con el desarrollo del internet el mundo se convirtió en un espacio interconectado a partir de un conjunto de redes de computación, en el cual la información, la cultura y el entretenimiento se convierten en aspectos de carácter global; permitiendo de esta manera que el acceso ala información elimine las fronteras espacio temporales que las habían estado determinando durante toda la historia de la humanidad; hoy en día lo que ocurre en cualquier lugar del mundo puede ser reconocido gracias al rápido proceso de transmisión de la información, proceso propulsado por la redes sociales virtuales (Facebook, Twitter, Instagram, entre otras).

Sin embargo, debemos de ser conscientes de que cada invención o modelo de vida tiene consecuencias tanto positivas como negativas, en este caso solo mencionaremos, de manera superficial. algunas de dichas problemáticas, mas adelante nos preocuparemos por explicarlas o definirlas, como por ejemplo una perdida auto impulsada de la privacidad, inequidades en las relaciones comerciales, diferencias en las formas de acceder a la información, desarrollo de una dependencia tecnológica.





En el ámbito económico los actores principales, o con mayor influencia, en dicha estructura económica globalizada son las multinacionales, empresas que se desarrollan a lo largo de todo el mundo, dichas industrias se convierten en una parte representativa de la cultura mundial, como por ejemplo industrias como Coca Cola y Apple; el efecto de dichas empresas recae en su intervención en las económicas de las naciones y los efectos que tienen en el pensamiento de los individuos.

Actividad

1. Investiga la historia de 3 empresas multinacionales y realiza una reflexión de la forma en que dichas empresas y sus productos se han convertido en una parte de la vida cotidiana de los colombianos.